ベンチャー向けインキュベーション施設として活用する「ibb fukuoka ビル」(福岡市中央区天神)

証券市場が求める 新規上場企業の数が急 新規のほとんどで3大証券と3大監査法人

るある傾向が鮮明になっ てきている。 減する中、 国内には「3大証券会 IPOに関す

るが らかを付けている。大手券と3大監査法人のどち 社」と呼ばれる3社 支援法人の寡占化が進む ク以前は準大手などの名 なので当然とも解釈でき 0年6月上場廃止)を除 ると、株エフオーアイ(1 がある。昨年から今年に ずさ、新日本、 アル)と、 前も多く見られ、 かけてのIPO実績を見 くすべての企業で3大証 人」と呼ばれる3法人(あ ライブドアショッ 日興コーディ 「3大監査法 トーマツ) I P O

頼を求めていることかIPO企業に確かな信 券市場や投資家などが、 この背景について「証

> ことで、 Ş 体質が強化されていくこ それが本稿で述べた審査 企業の信頼度に他ならず、 頼につながっているので とは間違いない。 の厳格化へとつながって もっとも求められるのは は」という意見が聞かれ いる。これに応えていく 実績ある大手への依 つまり今、 企業の透明性や I P O で

ばそのコストが企業の成に厳格化に拍車がかかれたえる必要があり、さらて企業は費用を投下して 結する。 対応…厳しい指導に対し設備での対応、広報での 否定できな 長性を阻害する可能性も ばすべて「コスト」に帰 与える影響は、 だが、 厳格化が企業に 人材での対応、 極論すれ

止になるなど、ライブドがわずか7カ月で上場廃 前述のエフー オーアイ

でいては国の成長にも深いない。IPO件数の低いない。IPO件数の低いない。IPO件数の低いなが、当時のは至ってのでは至れる。 刻な影響を与える。

これから上場する企業に そうした社会的責任が、 で証明していくほかない い状態」を継続することためには、「不祥事が無

IPO支援の動き

20年間で20社を上場へ アイ・ビー・ビー 10年目機に支援体制を強化

場企業輩出に向けた新たが滞る中、地場からの上全国的にIPOの実績

2000年から地場べ央区港、廣田稔社長)は、金廣田商事㈱(福岡市中 支援す る「ibb fukuoka 企業のIPOを



が見られている。 な「IPO支援」の動き 地場の不動産会社であ

今

果たした。 組んでいる。この10年

ため、

ン

篠原保彦 (株)アイ・ビー・ビー 社長

20年間で、福岡を拠点 party2010」では、「今後 の交流会 「ib be united 年9月の同プロジェクト 中央区天神)を設立。 業を主業務とする㈱ア さらに拡大、 迎えるにあたり、 間で、プロジェクトに携 イ・ビー・ビー ロジェクトが10周年を わった3社が株式上場を 09年7月には、 ー企業の支援体制を ベンチャー支援事 強化させる ·(福岡市 同プ ベ

も求められることになる。 場の信用を取り 「不祥事が無信用を取り戻す

project」に独自で取り 社つくる チャー 姪浜のSOHO型賃貸マ 神の警固神社の正面にあ となってきたのが、 目標を打ち出した。 施設運営を手がける。 ンション「i るオフィスビル ション施設の運営だ。 これまでの支援の主体 1姪浜」など、2件のション「ibbwi 020)」という長期 k u o -向けインキュベーのてきたのが、ベン (チャ k a ビル 企業を20

天

i b

や b

w

i

援団体など、IPO支養務所や経営コンサル、 では、 長は説明する。 者側として公認会計士事 構成を考えた」と篠原社 が図れるようにテナント 〇に必要な人材との交流 る。「ビルの中で、 に役立つ事務所が入居す して提供。5Fには支援 チャー向けのスペースと 一例として天神のビル 3F・4Fをベン PO支援 支 Р

画を掲げたことに合わ 今年9月からは長期計 せ

の事業のメリットはあるる廣田商事にとって、こ同社、そして母体であ かける同社の思いが分かからのIPO」に熱意を 利益を生む性格でないも を打ち立てたている同社。 フィス施設を紹介するな たときに活用できるオ のが多く見られ、「地場 こうした支援事業には、 実効ある支援プラン あるいは県外進出

はどの段階にいるかを把 リングで上場に向けて今

その企業が、今、

しを進めていく。

「ヒア

豊富な実績べる

環で、

上場を目指す企業

長は力を込める。その一 提供していく」と篠原社 求める支援者、支援策を

る。

を集めての勉強会「ib

b社長塾」もスター

さらに、

全国でイン

には、早い段階でIPO率的に上場へ向かうためなっているのは事実。効 を意識した社内体制づく ざまなハードルが高く 「IPOに関わるさま

元のベンチャー企業が出営する企業と提携し、地キュベーション施設を運

活性化につながり、そのまれる事は地域やまちのベンチャー企業が多く生 事業にも必ずプラスとな的には廣田商事の不動産 も上がる。地域やまちが波及効果で不動産の価値 ができるのかを考えた結地域貢献の手段として何 る」と笑顔で語った。 元気になることは、最終 かを聞くと、篠原社長 「メリットというより I P 〇支援だった。

ディー・ブレイン九州 スにIPO支援 MBOで「地場企業」に

パートナー。同社は、地の岸原稔泰代表取締役の岸原稔泰代表取締役のは㈱ディー・ブレインのは㈱ディー・ブレイン 場には数少ないIPO支パートナー。同社は、地 援を主業務とする企業だ。 もともと、 証券会社で

企業支援の特徴は、

同証券)の地域子会社と 券(現みどり証券。 あるディー・ブレイン証 券は金融商品の取り扱いして発足した同社。同証 以下

> 強い関係を築いていた拠会社の中でも特に地域とたが、「当社は全国の子 減し、 再スタートした。 独立した地場企業として 昨年8月にMBOを実施。 できる部分があると考え ど、まだまだ地場に貢献 を撤退させる方針を決め 化。すべての地域子会社 の低迷から上場案件が急 上場まで導いてきた。 た」(岸原代表)ことから、 だが、 P O 数多くの地場企業を 財務面全般の支援な 九州拠点の同社も 同証券の業績も悪 近年は株式市場 ブル全盛の

「プロ」の集団であり、「現からIPOに関しては を数多く務めてきたこと 立って支援する。 創業期から企業の立場に の提案、資料作成などを業計画の作成や資本政策 〇できる体制まで 主幹事

> 在 は I 代表は話す。 に当たっている」と岸原 する密着型の姿勢で支援 財務などの部門を〝代行 Р 〇に関わらず、

主力に成長した特徴あるでなく、IPOの引受を

指す企業と支援者の橋渡荷築に着手。IPOを目の新たなネットワークの

と肩を落とす。 め が厳格化の傾向にあるた え、上場の審査そのもの リットが薄れたことに加 ると言い、「資金的なメの減退はやはり深刻であ POに踏み切れな 成長企業もなかなか 昨今の上場意欲 11

べる体制が整備されていは〝モデル地域〞とも呼 岡はIPO支援に関して みを高く評価する。「福 州IPO挑戦隊の取り組は福証などが実施する九 る」と実感している。 だからこそ、 岸原代表

トについても、「資金以上場がもたらすメリッ による広告効果は、厳しド力、また知名度の向上 社内体制の強化やブラン つ」と岸原代表は話す。 ろその先の成長には役立 外の利点の方が、 「資金以 むし

岸原稔泰 ㈱ディー・ブレイン九州 代表取締役 パートナー

ふくおか経済 2010.12

ン

レンジ